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JESSICA LÓPEZ, MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS 

“Levantaremos un proyecto de 
ruta alternativa a la Ruta 5” 
En su visita a la ciudad de Arica, la ministra de Obras Públicas Jessica López abordó de qué manera se va a trabajar en 
los proyectos existentes en la región que van desde la Cuesta Chinchorro hasta el Museo Chinchorro en Azapa. 

Alberto Uribe Miranda 
La Estrella de Arica 

a ministra de Obras 
L Públicas, Jessica Ló- 

pez, visitó la región 
de Arica y Parinacota esta 
semana para inaugurar la 
ampliación del Aeropuer- 
to Chacalluta, una obra 
que busca modernizar la 
infraestructura aeropor- 
tuaria y mejorar la conec- 
tividad de la región. Du- 
rante su visita también 
abordó temas relaciona- 
dos con proyectos en desa- 
rrollo, los efectos de casos 
de corrupción en su carte- 
ra y soluciones para pro- 
blemas de vialidad en la 
zona. 

-¿Cuál es el motivo desu vi- 
sita a Arica? 
Vinimos a participar en la 
puesta en marcha de la 

nueva infraestructura ae- 
roportuaria del Aeropuer- 
to Chacalluta. Recibimos 
hoy alas 7 de la mañana el 
primer vuelo que llegó 
desde Santiago, y los pasa- 
jeros pudieron desembar- 
car utilizando la nueva 

manga de embarque, asi 
que los recibimos ahí, los 
felicitamos y aprovecha- 
mos de dar una especie de 
lanzamiento de la in- 
fraesrtuctura aeroportua- 
ria. 

Es una infraestructura 
bien moderna y mucho 
más amplia, pasamos de 5 
mil metros en el terminal 

de pasajeros a 12 mil ein- 
coporamos naturalmente 
aparte de esa capacidad to- 
dos los elementos para la 
gestión de pasajeros, la 
gestión de equipajes, en 
fin, con nuevo estándar asi 

que muy contentos 

-¿Cómose está trabajando 
para resucitar grandes pro- 

    
yectos estancados como las 
Obras del gran museo Chin- 
chorro en Azapa? 
Sobre el museo Chincho- 

rro, creo quetodos los tra- 
bajos conjuntos que va- 
mos a desarrollar con la 
gobernación van a ayudar 
a sacar adelante varios 
proyectos, algunos nuevos 
y otros que venían de an- 
tes. 

-¿Cómo ha afectado el caso 
decorrupción en Vialidad el 
trabajo enla zona? 
Para nosotros, fue un im- 

pacto muy doloroso. Exis- 
ten serias presunciones de 
actividades inapropiadas, 
particularmente en térmi- 
nos de conflictos de inte- 
rés. Como sabe, todas las 
obras del ministerio serea- 
lizan a través de contratis- 
tas privados, por lo que es 
fundamental separar de 
forma estricta los intere- 

Pasamos de 5 mil 
metros a 12 mil 
metros en el 
terminal de 
pasajeros (...) asi 
que muy 
contentos”. 

Jessica López 
Ministra de Obras Públicas 

ses de estas empresas y los 
del Ministerio, es decir, 
del Estado de Chile. 
En este caso, esas reglas no 
se cumplieron. Actual 
mente, la justicia está in- 
vestigando, y no puedo 
emitir más opiniones al 
respecto. Sin embargo, pa- 
ra el ministerio ha sido un 

DURANTE SU VISITA ENFATIZÓ EN LA IMPORTANCIA DE LA CONECTIVIDAD AÉREA Y TERRESTRE DE LA REGIÓN CON EL RESTO DEL PAÍS. 

trastorno significativo. 
Por ello, hemos traído 
equipos de Santiago para 
reforzar el trabajo de la Se- 
remi local. Ha sido un gol- 
peduro, pero bueno, cuan- 
do se trasgreden las nor- 
mass lo que corresponde. 

Hablando de vialidad, ¿qué 
tipo de trabajos se están 
realizando para solucionar 
los problemas en la cuesta 
Chinchorro debido ala 
moción de masas? 
Son trabajos básicamente 
de instalación de unas 

mallas metálicas que per- 
miten contener desprendi- 
mientos y cosas de esa na- 

turaleza y que se están 
preparando posiblemente 
para la próxima semana 
con lo cual tendríamos 

una solución bastante de- 
finitiva a este episodio que 
en su momento se ocasio- 
nó por un sismo y que nos 

    

mor 

En paralelo (a la 
solución a corto 
plazo) estamos 
levantando como 
Ministerio el 
proyecto de una 
ruta alternativa”. 

Jessica López 
Ministra de Obras Públicas 

ha tenido con la conectivi- 

dad interrumpida parcial- 
mente, con horarios res- 
tringidos; todavía está in- 
terrumpida, estamos con 
la apertura de la ruta entre 
6 de la mañana y 8 de la 
noche, pero ya estamos sa- 
liendo, iniciando los traba- 
jos de solución definitiva 

para resolver esa vulnera- 
bilidad que hay ahí. 
-¿Hay algún proyecto inte- 
gral o a largo plazo para la 
cuesta Chinchorro que vaya 
másallá de un parche? 
La solución a corto plazo 
es la que he mencionado 
que son la instalación de 
las mallas metálicas con la 
tecnología apropiada para 
estas situaciones y en pa- 
ralelo estamos levantando 
como Ministerio el proyec- 
to de una ruta alternativa 
a la Ruta 5. Ayer ingresa- 
mos la ficha con los ante- 
cedentes para obtener la 
recomendación social del 
sistema de inversiones. 
Con eso ya podemos con- 
tratar la consultoría que 
nos va a permitir analizar 
las opciones que hay de 
una ruta alternativa a la 
ruta 5, las distintas opcio- 
nes que hay, tener una re- 

comendación para poder 
seguir adelante con ese 
proyecto. 

Retomando el tema del ae- 
ropuerto, ¿cuál será el im- 
pactoreal de duplicar suca- 
pacidad, tanto en términos 
de turismo como en la lle- 
gada de vuelos? 
Tener una infraestructura 
de este tipo es un impacto 
bien grande en el turismo 
en términos de la calidad 
del servicio, marca mucho 
cuando uno llega a una lo- 
calidad de visita, cuál es la 
calidad con la que es atent- 
dido, cuál es la infraestruc- 

tura que está disponible 
para todos los procesos; 
acá pasamos a contar con 
una infraestructura de pri- 
mer nivel, en realidad es- 
tamos triplicando la capa- 
cidad del aeropuerto. Pasa- 
mos de atender alrededor 
de300 mil pasajeros al año 
a una capacidad de hasta 
un millón de pasajeros 
anuales que podrá acoger 
el aeropuerto.
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